
35 

 

______________________________________________________________________________________ 
Avenida Conselheiro Rodrigues Alves, s/nº, Macuco 

CEP 11015-900 – Santos – SP 
capsantos@portodesantos.gov.br 

 
CONSELHO DE AUTORIDADE PORTUÁRIA - CAP 

PORTO DE SANTOS 
ATA DA 479ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 

 

 

Aos 16 (dezesseis) dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze 

horas e trinta minutos, por videoconferência, realizou-se a quadringentésima septuagésima 

nona Reunião Plenária Ordinária do Conselho de Autoridade Portuária do Porto de Santos 

– CAP. Participaram os Representantes do Poder Público: Dino Antunes Dias Batista, pela 

SNPTA; Bernadete Bacellar, pela Autoridade Portuária; CF Carlos Marden, pela CPSP; 

Reinaldo Angelini, pela Receita Federal; e, Rejane Alves, pelo MAPA. Os Representantes 

da Classe Empresarial: Regis Prunzel, pelo SOPESP; Mauro Sammarco, pela ACS; e, Ivam 

Jardim, pela AEB. O Representante da Classe Laboral: Wilk Aparecido e José Cavalcanti, 

pela FENCCOVIB. Participaram também, como convidados: Carolina Tanus Alves 

Fernandez Hakas, pela SEMIL; Adilson Luiz Gonçalves, da PMS; Joel Contente, pela 

SOPESP; Eduardo Lopes, pela ACS e Sidney Verde, representante do CAP no CONSAD 

da APS. Os Representantes da Anvisa, PMS, PMG, ABTRA, ABTP, FNE e FNP não 

compareceram à reunião, justificando suas ausências. Também compareceram pela APS: 

Eduardo Lustoza, Diretor de Desenvolvimento de Negócios e Regulação; e, Daniel 

Tamburus, Gerente de Dragagem. Compareceram como convidados pela FIPS: João Batista 

de Almeida Neto, Edison Geraldo Citelli, Edson Bernardes de Oliveira, Rafael de Souza 

Hipólito e Andressa Santalla de Souza. Havendo número legal, foram abertos os trabalhos, 

tendo como Secretário Executivo, Jorge Leite do Santos, e apoio do Técnico Portuário, 

Reginaldo Brito de Lima. Iniciando a reunião, o Presidente do Colegiado passou ao item                       

I – ABERTURA. I.01 - Leitura e aprovação da ata da 478ª Reunião Plenária Ordinária. Foi 

submetida aos Conselheiros que lida e achada conforme, foi aprovada. Em seguida passou 

ao item II – ASSUNTOS GERAIS. II.01 - Explanação do Presidente da Ferrovia Interna do 

Porto - Fips, Sr. João Almeida, sobre o início das operações sob nova concessão privada, 

incluindo a apresentação de relação contendo as 7(sete) passarelas existentes no Porto sob 

a responsabilidade da Fips. Presente na reunião, o Presidente da FIPS, João Almeida e sua 

equipe, realizaram apresentação sobre o tema destacando: a) Contexto Histórico (desafios, 

premissas da modelagem, constituição da FIPS); b) o que é a FIPS (Associação responsável 
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pela Ferrovia do Porto de Santos); c) Investimentos (6,4 bilhões de investimentos no Porto 

de Santos); d) A Pera de Outerinhos (importância e o seu impacto na operação da margem 

direita do Porto); e) Solução para conflitos pedestres/ferrovia em PN’s; (passarelas 

existentes, locais para novas passarelas, Cronograma Novas Passarelas). Na sequência 

ocorreram debates sobre o tema, onde as dúvidas dos Conselheiros foram prontamente 

saneadas. Ao final, o Conselho parabenizou o presidente pelos trabalhos realizados 

agradecendo pelas informações prestadas, sendo que a apresentação ficará arquivada na 

Sede da Companhia II.02 - Follow up sobre atualização de informações sobre Dragagem. O 

Gerente de Dragagem, Daniel Tamburus, realizou apresentação sobre os serviços de 

dragagem, destacando a Dragagem do Canal e Acesso aos Berços e Dragagem dos Berços 

de Atracação. Na sequência ocorreram debates sobre o tema, onde as dúvidas dos 

Conselheiros foram prontamente saneadas. O Conselho acolheu a sugestão do Sr. Eduardo 

Lopes, solicitando que na próxima reunião seja dado foco também no PDO. Ao final, o 

Conselho agradeceu pelas informações prestadas, sendo que a apresentação ficará 

arquivada na Sede da Companhia. II.03 - Follow up sobre atualização de informações sobre 

Manutenção em vias públicas. Em razão da impossibilidade do Gerente de Manutenção e 

Infraestrutura, Matheus Trocoli Novaes, em apresentar este tema, devido ao cumprimento 

do Gerente a uma agenda externa, o Colegiado decidiu atualizar o tema na próxima reunião, 

acolhendo a sugestão do Sr. Eduardo Lopes de incluir na próxima apresentação a situação 

do projeto das obras viárias. II.04 - Minuta da Carta CAP, contendo sugestões do Colegiado 

até o fechamento da pauta, referente as discussões ocorridas sobre propostas de mudanças 

nas competências dos CAPs. O Convidado representante da Prefeitura Municipal de Santos, 

Adilson Gonçalves, encaminhou para conhecimento de todos, proposta de alteração do 

Decreto Federal nº 8033/2013, entendendo que a forma de retomar, ainda que parcialmente, 

a relevância do papel dos CAPs nas deliberações em portos organizados, mesmo que 

mantida a Lei Federal nº 12.815/2013 com sua redação atual, seria alterar a redação do art. 

36 Decreto Federal nº 8.033/2013, conforme apresentado em sua proposta. Após discussão 

sobre o tema, a pedido da Conselheira Bernadete Bacellar, o assunto será encaminhado 

para análise do setor jurídico da APS, a fim de que seja elaborado Parecer Jurídico, sobre 

as propostas encaminhadas e contidas na minuta da Carta CAP, para posterior 

encaminhamento para discussão do Colegiado. Em seguida o Presidente passou ao item              

III – OUTROS ASSUNTOS. Não havendo assuntos o Presidente passou ao item                               
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IV – ENCERRAMENTO. Nada mais a ser tratado, o Presidente do Colegiado agradeceu a 

presença de todos e encerrou a reunião, determinando a lavratura da presente ata. Fica 

registrado que o Presidente e o Secretário Executivo do Colegiado assinarão a respectiva 

ata e consolidarão, em documento único, a lista de presença.  Mesa: Dino Antunes Dias 

Batista – Presidente; Jorge Leite dos Santos – Secretário Executivo. Conselheiros 

Presentes: Bernadette Bacellar, CF Carlos Marden, Reinaldo Angelini, Rejane Alves, Regis 

Prunzel, Mauro Sammarco, Ivam Jardim, Wilk Aparecido e José Cavalcanti. 

 

 
 

Dino Antunes Dias Batista 
PRESIDENTE 

 
 
 
 
 

Jorge Leite dos Santos 
SECRETARIO EXECUTIVO 
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